



【本校の教育目標】  
ふるさとを愛し、自ら学び、心豊かに、たくましく生きる児童の育成  
～やる気・気づき・根気・絆をはぐくむ安久ならではの教育～

# 「一歩前進」 安久小学校便り

平成31年  
1月29日発行

## 避難訓練(火災)実施!

1月15日(火)に火災の避難訓練を実施しました。都城南消防署の協力を得て、消防車と消火栓からの放水実演と消火器を使っの消火作業を行いました。南消防署から6名の救急隊員の

方と5名の消防士の方が来校してくださり、消火の実演と避難の仕方や消火器の取扱について説明してくださいました。

全校児童が、運動場の所定の位置に避難するまでに3分、各担任が児童確認して学年ごとに報告し終えたのが3分49秒でした。隊長の方から、児童の避難の仕方は百点満点との評価をいただきました。「ハンカチを口に当て、無言で先生の指示に従って素速く避難できていた。」との評でした。学校では、「お・は・し・も・ち」(押さない・走らない・しゃべらない・戻らない・近付かない)を合い言葉として指導しています。

消火器を使った消火作業は、第6学年の代表児童4名が行い、最後に第6学年男子が、お礼の言葉を述べました。まずは、火遊びをしないこと。火事が発生したら、初期消火(ホッピング…ホース・ピン・グッと押す)。できなければ避難する。最も大切なことは、自分の命は自分で守ること等を話して、訓練を終了しました。

【都城南消防署の方より御指導いただいたこと】

- 教室を出るときは、必ず窓や戸を閉めること。(火の回りを遅くする。)
- トイレや特別教室に逃げ遅れた児童がいないかの確認をすること。
- 情報伝達を一本化し、速く伝えること。(火元や火災の状況等)



【南消防署の方々】

【避難する児童】

【職員による放水】

【消火作業をする児童】

【お礼の言葉】

## 学校体育実技サポーター派遣事業

県教育委員会の体力向上事業の一つとして、本校の第4学年の児童を対象に、1月9日(水)から8回にわたって体育の器械運動(跳び箱・マット運動)の指導を受けることになりました。サポーターは、昨年度、本校で教育実習をした岡野晃子さんです。現在、南九州大学の4年生で、次年度、宮崎県の小学校教諭に採用が内定している方です。第1回目は、南九州大学人間発達学部教授の宮内孝氏(元小学校教頭)と同大学3年生も来校され、一緒に指導してくださいました。「児童が素直で、担任の河野美香教諭の指導が適切で運動量も確保され、よりよい授業が展開できている。【やる気】とお誉めの言葉をいただきました。何より、児童のためになる授業が実践できていて、大変嬉しく思いました。児童にとっても、よき思い出となることでしょう。毎週2時間、8回目は1月31日(木)の5校時に実施予定です。



## 中郷地区小中一貫教育研修会

1月16日(水)第3回中郷地区小中一貫教育研修会を梅北小学校で開催しました。本年度のまとめとして、知育・徳育・体育・ふるさと教育部会に分かれ、成果と課題の発表と次年度の実践事項について話し合いました。

知育部会では、基本的な学習習慣の確立(着席・黙想・立腰・号令)の継続実践と読書指導の推進、ノーマディアウイークの啓発等について話し合いました。次年度は、更に深化・充実を図っていきます。保護者の皆様の御理解と御協力をよろしくお願いいたします。【やる気】



「き」を大きく育てていきましょう

- ① 【やる気】 夢をもち、進んで勉強する子ども
- ② 【気づき】 互いに助け合い、尊重し合う子ども
- ③ 【根気】 自ら体を鍛える子ども
- ④ 【絆】 安久を愛する子ども

# 1月参観日・第2回学校保健委員会 御出席ありがとうございました。

1月18日(金)、1月参観日・第2回学校保健委員会を実施しました。御多用の中、たくさんの保護者に御出席していただき、感謝申し上げます。しかし、学級懇談の出席率に差があり、大変残念でした。驚いたことに、数名しかいない学級もありました。今後、PTA役員さんとも協議し、懇談の内容と進め方について考えていきたいと思います。

今回の学校保健委員会は、まず、第5・6学年の保健体育委員会の児童による発表でした。本校の健康や運動の状況について、児童が調べたことや感じたこと、意見を発表しました。健康については、歯の健康診断結果とむし歯の治療状況、欠席者数についての報告でした。夏休みと冬休み前にも依頼しましたが、まだ、むし歯を完治した児童の割合は、50%程度です。できれば2月末までに完治するように、再度、お願いいたします。運動については、運動器検診の結果と体力テストの結果の報告でした。特に、片脚立ちの低下と握力の低下が課題として挙げられました。それを受けて、フィットピアインストラクターの草水秋一氏(五十市出身)を招聘して、「体幹と健康について」と題して、身近で簡単にできる運動を教えてくださいました。**【根気】**



## インフルエンザ予防

### 手洗い・うがい マスク着用

県内でインフルエンザが流行し始めました。本校でも、インフルエンザA型・B型による欠席者が11名(1月28日現在)となり、かぜ症状による体調不良での欠席者も増えています。

学校では、空気の入換えも頻繁に行い、手洗い・うがいを徹底して指導しています。また、集会や清掃等での児童同士の交流をできるだけ控えています。

御家庭でもマスク着用や不要不急の外出(特に、多くの人が集まる施設や集会等)を控えるなど、家族ぐるみでの予防に取り組んでほしいと思います。

それでも、かぜの症状である発熱・咳・倦怠感・悪寒などを感じたら、早めに医療機関を受診してください。そこで、インフルエンザの診断が出た場合は、直ぐに学校に連絡してください。

天気予報では、まだまだ寒い日が続くようです。日頃から栄養や休養も十分にとり、抵抗力を高めて、インフルエンザ予防を心がけましょう。



# 第4回学校運営協議会開催

1月23日(水)、上記の会を開催しました。今回は、12月に保護者の方々にしていただいた学校評価の結果と分析について説明し、委員の方々にも評価していただいた上で、御意見を伺いました。どの評価項目も、8割以上の保護者の方々が、概ね良好と回答していただきましたが、2割程の改善を要する貴重な御意見も参考にさせていただき、次年度の学校経営並びに学校運営に生かしていきます。詳しい評価結果と分析につきましては、保護者の方々にも後日、資料を配付します。御協力ありがとうございました。

次に、児童の授業の様子を参観していただきました。少人数指導やパソコンを使った授業等に驚いておられました。また、携帯・スマートホンの利用状況についても質問が出ましたので、調査結果を基に説明しました。やはり、保護者が責任をもって与え、ルールを決めて見届けることが大切だという意見が出ました。**【気づき】**

最後に、給食の試食をしていただきました。その中でも、日頃、地域で感じていることや子育てについて、貴重な御意見を聞くことができました。御多用の中、ありがとうございました。



## 入賞 おめでとう!

【第50回宮日ジュニア展】

特選 第3学年 石窪 ●●さん

【第12回綾・照葉樹林杯カップ】

準優勝 安久インディカス



【都城地区小学生新人バレー大会】

第3位 安久少女バレー

【第25回高城さくら杯バレー大会】

2位グループ準優勝 安久少女バレー

【第4回フレンドリーカップ】

優勝 安久少女バレー

【第42回東諸友好杯バドミントン大会】

男子ダブルスCクラス準優勝 第6学年 時任 ●●さん